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Propuestas e interpelaciones marcan 
debate camino a la segunda vuelta 
pemocracia. Ricardo Díaz y Marcela Hernando, que postulan al Gobierno Regional, participaron 
de conversatorio desarrollado en el auditorio del Mercurio de Antofagasta. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronicaQmercurioantofagasta.cl 

ropuestas en vivienda, 
p seguridad, economía e 

interpelaciones cruza- 
das marcaron el debate de can- 
didatos al Gobierno Regional 
que pasaron ala segunda vuel- 
ta, a menos de un mes de que 
sedesarrollen lasúltimas vota- 
ciones del año. 

Laactividad se desarrollóen 
el auditorio del Mercurio de An- 
tofagasta, en donde participa- 
ron Ricardo Díaz ind. - PPD, 
pacto “Por Chile y sus regiones”) 
y Marcela Hernando (P. Radica, 
quienes estarán en la papeleta 
este 24 de noviembre para defi- 
nirfinalmentealnuevo goberna- 
doro gobernadoraregional. 

El conversatorio estuvo 

marcado por interpelaciones 
cruzadas entre ambos candi- 
datos, además de verdaderas 

“barras bravas” que asistieron 
al auditorio y aplaudían los co- 
mentarios de sus postulantes. 

Tanto Díaz como Hernan- 

do se mantuvieron en sus dis- 
cursos. El primero basósus res- 
puestas en los trabajos desa- 
rrollados durante su periodo a 
cargo del GORE, yacusó quese 
ha buscado denostar su ges- 
tión con “fake news”. Hernan- 
do, por su parte, destacó su tra- 
yectoriaen distintos cargos - ya 
sea de elección popular como 
designados, como el de minis- 
tra de Minería-, y manifestan- 

  

   

  

RICARDO DÍAZ Y MARCELA HERNANDO PARTICIPARON DEL DEBATE HECHO EN EL AUDITORIO DEL MERCURIO DE ANTOFAGASTA. 

do que su experiencia le per- 
mitiría realizar una buena ad- 
ministración. 

PALABRAS FINALES 

Finalizando el conversatorio, 
cada candidato diosus palabras 
finales para dirigirseal público. 
Partió Díaz: “He participadoen 
otras candidaturas y nuncame 
había enfrentado aunacampa- 
ña tan artera y tanta denosta- 
ción en contranuestra”. 

A continuación, el actual 

gobernador aseguró que la re- 
gión no necesita “esa vieja po- 
lítica, que busca el desprestigio 
delotro. Sino que tienequeser 
tuna política que haga propues- 
tas”. Díaz complementó que 
“en esta región en donde tene- 
mos que tomar grandes deci- 
siones. En esta región se está 
jugandoel hidrógeno verde, se 
está jugando el litio, en esta re- 
giónse está jugando el desarro- 

llo aeroespacial, en estaregión 
estamos avanzando hacia un 
futuro esplendoroso”. 

En esalínea, Díaz manifes- 
tó queensu “propuesta de re- 
gión caben todos”, y empezóa 
enumerar algunas propuestas 
delos candidatos al GORE que 
quedaron en primera vuelta. 
Específicamente, hizo guiños a 
Carlo Arqueros, del Partido Re- 
publicano; Carlos Canteros, de 

5; Carolina Mosco-    

Escúchanos también 

WWW.DIGITALFM.CL 

so, del Partido Social Cristiano; 

Paola Debia, del PDG, y Alejan- 
dro Álamos, independiente 
fuera de pacto. Solo no men- 
cionó al Fabián Ossandón. 

Luego fue el turno de Mar- 
cela Hernando: “Siempre he 
defendido mi región. Soy una 
candidata que vaa poner siem- 
pre paraadelante laregión. An- 
te cualquier autoridad y cual- 
quier investidura que pretenda 
avasallarlo”. Llamó alos votan- 

RADA! 

LCRISTOFER DEVIAY AGENCIA UNO 

  

tes “a pensar en el futuro”, y 
que “son cuatro años, nos po- 
demos seguir igual. Fantástico 
el hidrógeno verde y todo 
aquello, Teníamos proyectos 
de hidrógeno verde cuando yo 
era intendenta. Los teníamos. 

Y también el Corredor Bioceá- 
nico, que existe en sueños ha- 
ce30 años y que se haido com- 
pletando poco a poco”. 

Eldebate completose puede 
revisitaren Soyantofagasta.. 0S 
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Ricardo Díaz 

Ind. -cupo PPD 

Pacto “Por Chile y sus regiones” 

  

“Ha habido una mala intención continua 
detratar de denotar nuestra gestión. Se 
han levantado fakenews. En el caso de 
Procultura no hay ninguna acusación di- 
recta en contra del Gobierno Regional, ni 
en contra de mi persona”. 

    

Marcela Hernando 
Partido Radical 

“Hay que estar encima, hay que estar con- 
trolando, hay que estar ala hay que es: 
tar fiscalizando. Sin control interno y sin es- 
tar encima de los proyectos, las cosas no 
avanzan”. 

Posturas de los candidatos al Gobierno Regional 

Radicación 0 erradicación: 
“Se debe analizar” 

Sobre sise deben radicar o erradicar los campamentos, Díaz 
dijo que cada solución “setiene que analizar en su mérito” 
Según aseguró, existe un 30% de personas que viven en zo- 
nas deriesgos “que tienen que ser desalojadas”. “Hay otras 
personas que podrían radicarse, sobre la base de la ley que se 
aprobó hace poco y que permite establecer planes piloto para 
la radicación de campamentos”, afirmó. Con todo, el candida- 
toala reelección aseguró que durante su periodo “estableci- 
mos un convenio con el Minvu para poder establecer una ayu- 
da directa a todas las personas que tienen situaciones de vi- 
vienda”. 

  

OELSE 
banderas medioambientales” 

e El candidato ala reelección resaltó larelación que mantuvo 
con la industria minera en su mandato, como la elaboración de 
la Estrategia Regional Minera. Tildó esto como “un gran acuer- 
do. En donde yo, sin abandonar mis banderas medioambienta- 
les, le propuse alas mineras trabajos más comprometidoscon 
el medio ambiente”. También enfatizó que “el informe de Cici- 
tem que tanto publican, lo mandé a hacer yo”. Y reiteró que esto 

se traduce en que “no he abandonado esas banderas, pero que 
le heexigido ala minería mayor compromiso conla realidad”. 
Destacó también trabajos con las empresas en conjunto conel 
GORE, comola edificación de postas en San Pedro de Atacama. 

  

  

  

La decadencia de la ciudad 

eSobreel polémico proyecto de recuperación del centro, que 
contaría con una inversión superior a los $4 mil millones 
anunciados por la ministra Carolina Tohá, Díaz manifestó que 
estos fondos eran de Subdere, que se administran desde la 
municipalidad. “Es claro que lo que faltó fue un actor que esel 
municipio, que es el encargado del orden, la seguridad, aseo y 
ornato. Todos vemos la decadencia de nuestraciudad, lo sucia 
que está. Costó mucho trabajar con un municipio que no que- 

ría conversar con nadie, que no quería dialogar con nadie, y yo 
creo que ahoracon el nuevo alcalde se viene una posibilidad 
de esperanza”. 

“Se han levantado fake news” 

+ Una de las críticas a su gestión ha sido el “Caso Procultura”, asocia» 

doal convenio firmado para mejoramiento delas fachadas del casco 
históric que Sehadeda- 

rado que su administración leha faltado transparencia, y queha habi- 
docorrupción. ¿Cómo respondea esos cuestionamientos? 

-Ha habido una mala intención continua de tratar de denotar 
nuestra gestión. Se han levantado fake news. En el caso de 
Procultura no hay ninguna acusación directa en contra del Go- 
bierno Regional, ni en contra de mi persona. Síse está investi- 
gando a la fundación, y nosotros nos querellamos contra la 
fundación. 

  

  

pranleacón “Noa costa del 
stado” 

e Hernando indicó que en la región no hay condiciones deterre- 
nos “muy propicias” parala construcción de viviendas. “Por lo 
tanto, hay una cantidad importante de personas quese han 
asentado en lugares de riesgo”. Hemando subrayó que esta pro- 
blemática “esuna urgencia”, Y agregó quese debe “establecer 
unsistema por el cual las personas que hoy día están ubicadasen 
zonas de riesgo salgan rápidamente deahí. Y eso es un tema que 
nosolamente lotiene que ver el Gobierno Regional, sino que lo 
tiene que ver unaserie de instituciones”. Finalmente, la exdipu- 
tadaseñaló que “hay lugares dondese podría radicar campa- 
mentos, pero no estoy de acuerdo en que sea a costa del Estadi 

    

e Laexdiputada dijo que en toda su trayectoria ha trabajado 
tanto con el sector público como con los privados. En ese 
sentido, explicó que uno de los atributos que tiene el gober- 
nador regional es la legitimidad que le da el requerir más del 
50% de los votos. Esto, argumentó, “es precisamente para 

eso. Para tener legitimidad para trabajar con todo el mun- 
do”. Esta es la región más dinámica. Somos quienes aporta- 
mos más al erario nacional después de la Región Metropoli- 
tana. Y eso tiene que llegarle a la gente. Ese es el problema, 
cómo hacemos que ese dinamismo económico les llegue a 
las personas” 

  

  

  

Control y fiscalización 

e Sobre el nulo avance la iniciativa de Interior, la exintenden- 
ta recalcó que las administraciones y los tiempos políticos 
“son súper breves”. Por esto, complementa, “la jefatura de 
cualquier institución no se puede desprender de los proyec- 
tos que son importantes para la gente. Hay que estar encima, 
hay que estar controlando, hay que estar viendo, hay que es- 
tarfiscalizando. Sin control interno y sin estar encima de los 
proyectos, las cosas no avanzan. Esa es mi experiencia, y por 

lo tanto a mí me parece que existen todas las oportunidades 
para queesta región, con sus nueve comunas, pueda avan- 
zar”. 

  

“No puedes ac 
Scomvi 

  

  por encima de 
9 Ustedlideró el SSA, laSeremi de Salud, municipio de Antofagasta, fue 
intendenta, diputada y ministra de Minería del actual gobierno. e ha 
  ¡forma en que ha: esos! ha 
sido la mejor. ¿Cómo responde a estos cuestionamientos? 

- Todas las veces que he salido, ha sido porqueno he estado dis- 
puesta a ser obsecuente con la autoridad. Independientemente 
de que uno sea parte de un gobiemo, no puedes aceptar que pa- 
sen por encima de tus convicciones y detus principios. En el te- 
remoto de Tocopilla me opuse desdeel principio al manejo que 
se estaba dando. Mesiento muy orgullosa y agradecida de haber 
sido ministra en este gobiemo, porque me permitió realizar to- 
das las tareas que me había dado el Presidente en su programa. 
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